
第２回 あま市本庁舎検討委員会会議録要旨 

 

 

平成 23 年 12 月 22 日（木） 

午後 3時 30 分から午後 5時 5分まで 

あま市役所本庁舎 ３階 小委員会室 

 

１ 出席者等 

出席者等（委 員）  5 名 

（事務局）  5 名 

（傍聴者）  4 名 

 

２ 報告事項 

  ○ 平成２３年１２月議会における庁舎に関する一般質問及びその答弁に

ついて報告 

 

３ 議事 

（１）アンケートの実施について 

（２）他市の状況について 

（３）本市の財政状況について 

（４）統合庁舎の必要面積について 

（５）整備費用について 

（６）庁舎機能について 

 議事毎に事務局が説明し、その都度質疑応答。 

 

４ その他 

  ○ あま市本庁舎検討委員会スケジュール（修正案）について説明 

 

 



 【アンケートの実施について】 

  ○ あま市庁舎に関するアンケート（案）について説明。 

    ・手法：来庁者に対する面談等 

    ・回収：面談、回収箱設置、郵送併用 

    ・期間：平成 24 年 1 月～（１ヶ月程度を想定） 

    ・場所：全庁舎（本庁舎、甚目寺庁舎、七宝庁舎） 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 来庁者の意見が最も有効であるとの判断基準は何か。 

 ○ その場で回答する時間が無い方への配慮をするべき。 

（回答要旨） 

     来庁された方が実際に目で見て感じた現庁舎の不便な点を検証する

ことが、市民の利便性に考慮した庁舎整備につながると考えます。 

その場で回答する時間が無い方については、再度来庁された時に各

庁舎に設置するアンケート回収箱に調査票を入れていただくことや、

再度来庁することが無い方には返送用封筒をお渡しするなどして、で

きるだけ多くの皆様にご協力いただける形で進めてまいります。 

 

 

  【他市の状況について】 

   ○ 平成１１年度以降の建設事例や近隣合併自治体の庁舎整備方針につ

いて説明。 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 特になし 

 

 

  【本市の財政状況について】 

   ○ 本市の中期財政試算、現在の分庁方式と想定規模の統合庁舎方式に

おける庁舎維持管理経費の比較などについて説明。 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 特になし 

 

 



  【統合庁舎の必要面積について】 

   ○ 本市の現状における庁舎の想定必要面積について説明。 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 最低でもこれだけの面積が必要と考えるのではなく、身の丈に合っ

た規模で進めるべきではないか。 

   ○ 現在の３庁舎の合計とほぼ同じ面積だからこのくらいが必要という

考え方ではないのか。 

   （回答要旨） 

     今回お示しした面積は、今後検討していく上での基準、一つの目安

として捉えていただければと思います。今後議論を進めていく中で、

市民のための庁舎として必要なもの、不要なものを精査していき、本

市にとって最適な面積を求めていきたいと考えます。 

 

 

  【整備費用について】 

   ○ 庁舎整備費用及びその財源について説明。 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 自己資金が乏しいのであれば合併推進債を最大限活用するという考

え方もあるのではないか。 

   （回答要旨） 

     後年度負担なども考慮しながら、本市にとって最も有利な形で各種

財源を活用していきたいと考えております。 

 

 

  【庁舎機能について】 

   ○ 近年の他市建設事例も参考に庁舎に求められる機能について説明。 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 特になし 

 

 



  【その他】 

   ○ あま市本庁舎検討委員会スケジュール（修正案）について説明。 

   （各委員了承。） 

   ○ 次回の開催日時については、会長と協議の上、後日連絡する。 

（各委員了承。） 

 


